



平成14年7月17日

このえ町

第58号

発行/九重町議会

T073-4003
大分県玖珠郡九重町大字後野上8-1

☎ 09737-6-3814

編集/議会広報編集委員会

印刷/尾花印刷有限会社

議会だより



シーズンを迎えた泉水キャンプ場開き（安全祈願祭）

6月定例会

- 第2回定例会 P.2
- 陳情・請願・発議 P.3~4
- 特別委員会（中間報告） P.4~5
- 一般質問（3名登壇） P.6~8
- わたしのひとこと 南山田 藤澤 美保さん P.9
- こんな町にしてほしい 東飯田小学校6年 小幡まいさん P.10

第2回定例会

本定例会は6月11日から19日までの9日間

開催されました。

議案10件、発議3件、請願2件、陳情3件を慎重に審議しました。

監查委員

飯田英吉氏の
再任に同意

佐藤信義氏の
推薦に同意

人權擁護委員

佐藤信義氏の
推薦に同意



(第6回)



(後 變)



饭田小学校木根櫓改造（11期工事）

議会の動向

みなさん方の陳情や

請願はこうなりました。



陳情

中央四区長 由迫新一郎
氏、中央五区長 日隈松男
氏からの町道編入について
は、

**寺田団長 太田隊夫氏から
らの町道下双石小久保線の
改修については、**

玖珠郡森林組合代表理事
組合長 佐藤三千代氏から
の森林・林業・木材産業政
策に関する意見書の提出を
求める要望については、

長引く木材価格の低迷により林業経営は危機に瀕し

国産材の需要拡大や健全な森林の育成を推進する上で、も趣旨に賛同できる。よつて採択する事で意見の一致をみました。

請
願

発
講

学校事務職員、栄養職員の人事費半額国庫負担制度を堅持し、義務教育費国庫負担制度の見直し反対に関する意見書

日本国憲法の「義務教育費無償の原則」を受けて、義務教育が国民の教育をうける権利を保障するものであり現行の義務教育費国庫負担制度は、教育の機会均等とその水準の維持、向上のため今日まで大きな役割を果たしてきたが、財務省は公立小、中学校の学校事務職員および栄養職員の「人件費適用除外」を昭和59年11月発表以来、昨年12月の地方分権改革会議の「中間論点整理」で学校事務職員の配置の必要性等は各自治体の裁量に委ねると明記し、学校事務職員、栄養職員の人事費を国庫負担制度から適用除外となり、財政危機が深刻化するなかで、定員削減は必至です。よって、学校事務職員、栄養職員の人事費を国庫負担制度から適用除外しないで義務教育費国庫負担制度を堅持すること。

義務教育費国庫負担制度の見直しが行われると、地方自治体負担の増大につながり財政危機を招く恐れがあるため、採択することでの意見の一一致をみました。

日本平和委員会政黨部会
員会事務局長 熊谷豊広氏
からの、有事法制関連法案
の撤回を求める意見書の提出
を要望する請願について

現在、国会で審議中であるが法案内容の不透明性や問題点等が報道される中で更に研究、調査の必要性があり、継続審査とすることになりました。



野上小学校圖書室

25 日	24 日	23 日	24 日
		市町村合併対策特別委員会	日田玖珠広域議長会総会
		教育民生常任委員会	知事と市町村議会議員との懇談会
		鹿児島県有明町議会研究 審査会	
	19 日	議会運営委員会	
24 日	19 日	本会議（開会）	
		議会広報特別委員会	
		全員協議会	
	12 日	本会議（一般質問）	
	13 日	建設産業常任委員会	
	14 日	総務財政常任委員会	
	"	教育民生常任委員会	
		本会議（閉会）	
	19 日		市町村合併行政区懇談会
	24 日		政務部任意合併協議会

発議

森林・林業・木材産業政策 に関する意見書

一、(循環型森林施設の確立 対策)

森林の有する水源涵養、
地球温暖化防止等多面な機能を高度に発揮させるため、

伐採、利用、植栽、保育といった森林施設の円滑な循環が不可欠であり、昨年新たに制定された「森林・林業基本計画」に定める国産材の自給率や国産材供給体制の整備等に関する目標が着実に達成されるよう万全の施策確立に取り組むこと。

二、(国産材の利用促進対策)

新設住宅着工戸数の速やかな回復が見込める現状の中、国産材需要を拡大していくため、公共施設、民間施設を問わず木造化を推進するとともに、土木事業等への木材の利活用を一層促進すること。



玖珠郡森林組合木材市場



農業組合内に設置された玖珠郡任意合併協議会事務所

三、(公的資金による森林の造成、管理の推進対策) 林業の採算性が大幅に悪化していることから、伐採跡地の未植栽や手入の行き届かない放置林が増加している。健全な森林を育成していくため、公的資金による森林管理を推進するとともに、公社、公団等公的機関による森林整備を拡充すること。

四、上記3項目の実現に向けた財源を確保するため、森林環境税等目的税の創設について早急に措置すること。

市町村を取り巻く情勢は、少子高齢化、地方分権、著しい財政の悪化等で行財政基盤の強化等で市町村合併問題が議論されており、自主的、主体的に取り組むべき課題であり議会においても調査、検討が必要であり

平成14年1月24日に市町村合併対策特別委員会を設置し、4回の委員会や全員協

議会等重ね先進的に取り組んでいる。熊本県中球磨五ヶ町村合併協議会、宇城西部五ヶ町村合併協議会を複数し、中では合併は四町五郷と多い方が効果も良く望ましい。人口も5万人を目指し協議会を早く立ち上げ、住民を含め将来の地域作りの議論を早急に行う必要がある。町村長の意思決定を早く出し、住民への情報提

供や意見の聴取を進めながら合併協議会を早期立ち上げて、玖珠との合併を基軸にしながら5万人を目指すことを確認し、執行部が行う市町村合併を考える行政区議会に出席し、住民の意見を幅広く聞き、今後の参考として調査研究を進めながら、方向性を見いだしていきたいと思います。

市町村合併対策特別委員会中間報告

議会等重ね先進的に取り組んでいる。熊本県中球磨五ヶ町村合併協議会、宇城西部五ヶ町村合併協議会を複数し、中では合併は四町五郷と多い方が効果も良く望ましい。人口も5万人を目指し協議会を早く立ち上げ、住民を含め将来の地域作りの議論を早急に行う必要がある。町村長の意思決定を早く出し、住民への情報提

供や意見の聴取を進めながら合併協議会を早期立ち上げて、玖珠との合併を基軸にしながら5万人を目指すことを確認し、執行部が行う市町村合併を考える行政区議会に出席し、住民の意見を幅広く聞き、今後の参考として調査研究を進めながら、方向性を見いだしていきたいと思います。

私の一般質問

6月12日に3名が質問しました。

質問と答弁の内容を要約してお知らせします。

江藤一幸



定住促進団地 「都原」の今後

調査をしながら詰めていく。



老朽化が著しく、施設の改築が望まれる「亀鶴苑」

問 ただ今造成中ですが、今後の具体的な販売スケジュールや坪単価、販売方法等の予定はどうなっているのか。

具体的スケジュール

全くない

答 13区画を宅地分譲しますが、今のところまだ具体的スケジュール全くない。これから具体的に先例地の単価もおよその目安で検討、

問 高齢者の健康管理を強力に進めたらどうか。意識調査、ニーズ調査等を実施し、それらを取り入れた施策はどうか。生きがい対策と健康増進は車の両輪、施政方針の「地産地消の推進」「グリーンツーリズムの推進」の分野で高齢者パワーを生かしたらどうか。

高齢者の健康増進と生きがい対策

〈働くことが生きがい〉

答 外部からの事業評価は今取り組んでおりません。町づくり委員会等々でやつていくべきかななど、その辺については十分に検討していくたい。

（十分検討する）

問 行政内部の評価も大事だが、それ以上に主人公である町民の評価に耐え得る事業展開が大事だ。将来的に導入のための調査研究をされはどうか。

（十分に議論する）

答 亀鶴苑、今の財政状況、経済状況をかんがみながらこれから計画議論していく。旧焼却場の解体、最小で1億5000万円、最大で15億ぐらい、来年から歳

「亀鶴苑」と「旧焼却場」どうする

問 亀鶴苑は、ゴールドプランにH11年改築と記されているが、どうなっているのか。早期に大規模改築が必要だ。玖珠清掃センターは。

答 保健センターを中心にして、老人クラブの方々の協力をいただきながら、事業の推進に努めています。「働くことが生きがい」と意識調査に表れています。

問 クリーンツーリズムもやつていますし、ブルーベリーや栽培等を老人や女性の方に生きがいで進めています。

市町村合併を考える

基本的問題点について



井上智昭

問 今回の市町村合併の動きが、ここまで急速に広がっている理由はなによりも、政府内閣が推進している事があり、合併の是非を町民が、意を示すという場合、市町村合併をめぐつての公正で的確な情報資料が十分提供されなければなりません。それは本来行政の最小限の責任です。実際行政が、発行している資料を見ると、総務省の議論の引き継ぎや、焼直しなどが多く一方的な議論が主な内容になつているものも少なくありません。それぞれの地域で市町村合併問題を考える際の、もつとも基本的な立場は、第一に住民の利益を守ること。住民の自治を広げ尊重する見地を守ること。その立場に立つての姿勢を伺いたい。

①自治体の財政について現況を踏まえての将来の見通しはどうなるのか。②住民の自治、サービスや住民負担はどうなるのか。③住民の利益利便、サービスや住民負担はどうなるのか。④地域の将来地域の経済や旧市町村はどうなるのか。⑤すでに合

併した全国市町村の現状について調査はしたのか。町とくらしはどうなつているのか。⑥任意合併協議会には、どう席んで行くのか伺いたい。



久慈川町合併対策特別委員会（正副委員長会議）



答 今、合併の相手先が決まらなければ計画や財政状況等の判断が出来ないが、相当の財政の違いが出てくると思っています。

全体的に高齢化率が上がつて、厳しい財政状況が強まられてくる事は避けられない。合併で町の暮らしはどうなつたかですが、人口の大きさ、町の面積、産業構造というものによって差があり、5年先、10年先でないと結果が見にくいくらい。この問題住民が主役で、住民の声を反映した合併議論を進めたい。

〈住民の意見を反映〉

藤澤昌由

飛行ルートを変更すべき



自衛隊ヘリコプター墜落地点

問 去る3月7日夜発生した自衛隊ヘリコプター墜落事故の原因報告はどうなったか、事

答 原因究明には約4ヶ月かかるようで事故究明の調査飛行、同じコースを同じように通つてどうであったか等を実施したいとの連絡

（まだ報告なし）

故調査結果がどうであれ夜の暗視訓練が超低空飛行空域である事が判つた以上、コースの変更を迫るべきではないか。これが不可能ならば防音工事を要求すべきではないか。



以降報告はまだありません。国防に関する訓練とはいえ危険な訓練については事前に内容や訓練区域、飛行ルート等を関係自治体に知らせてほしい旨を申し入れていますが、自衛隊の特殊性から航空法の適用除外で苦慮していますが今後強く抗議していきます。

少子化対策を正面から

問 定住人口1万人、交流人口2万人の町づくり構想を目標値にしているが高齢化率はどうか。現在、国民年金加入者は2193名で約2億6900万円納入して、受給者は3686名で約20億9700万円で掛金の約7・8倍である。これからに強い不安を覚える。

結婚対策に努め出生数を高めるため現在進行中の少子化の原因と課題を明らかにしながら子育てをしやすい環境づくりに正面から取り組む考えはないか。少子化問題対策会議（仮称）を立ち上げるべきではないか。又NPO法人の支援、特に主

答 高齢化率は現時点で30・41%で、今後とも進んでいくと思われます。昨年実施した結婚大作戦では4組のカップルが誕生し6名が新たに住民登録をし、成果があつたと思っています。少子化は我が町だけの悩みではなく全国的な課題でも

（定住1万へ努力）



あり、エンゼルプラン等で助成制度も実施しているがそれに対応できるだけの体力についても考え方をされ、定住1万をめざして今後とも努力していきたいと思います。



カップル誕生が期待される結婚大作戦

先日別府で「大分県女性農業委員組織設立総会」が開かれました。女性参画の促進、女性の視点を活かした農業構造の改革、新時代に即応した魅力ある農村づくりを目指して、相互の研鑽や交流を行い女性農業委員の資質の向上を図るために組織です。九重町から私達4人が参加してきました。



農業委員視察研修（鹿児島県）



藤澤美保さん

まる今の時代、ある意味では農家の明るいきぎしになるのではという思いもします。
食に対する不安。の広かりかけた所です。

個性ある農業をめざし、農業就業人口の6割を占める女性達にもがんばってもらいたいと思っています。



わたしのひとこと

女性農業委員（議会推薦）

期待しています。



吉武喜代子さん

早いもので、農業委員を受けて1年余りが過ぎました。緊張した定例会もしないほぐれ、何件かの議案もなんとか説明することが出来ました。土地の売買や斡旋にも立ち合わせてもらいました。土地の売買やいい良い経験になりました。昨年末に鹿児島県川辺町の集落営農を研修し、今年に入り飯田で滋賀県甲良町の営農の取り組みの講演を聞くことが出来ました。両方とも良き指導者がいて、町民の理解と協力の下に取り組んでおられ、感謝しました。今、国の政策で、中山間地直接支払制度が実施されています。私の地区でも農事組合を作り小規模ながら、共同防除や畦スリ等をしています。水田耕作の請け負いも増えています。高齢化、後継者不足、機械の更新などでどこの地区でもいろいろ相談しあつてきま

共同化や利用集積は必要不可欠となると思います。地域に合ったやり方で営農しつつ、いつの日か川辺町の様々な集落営農になればと思います。農地を守り所得向上と生活に潤いの持てる農家を目指し、これからも頑張りたいと思います。



中山間地域総合ほ場整備事業（平良石工区）

第六章

自然に優しい
エネルギーを！

東飯田小学校6年



議員リレー

自然也共に

隨想
28

私は、将来九重町を排ガスを出さない町にしたいのです。その理由は、たくさん緑や川がある、自然が美しい、空気のきれいな町だからです。

私が一番気になつてゐる事は、オゾン層の破壊です。他にも酸性雨、温暖化や砂漠化の問題もあります。これらは、すべて人間が作り出した問題だから、人間が解決していくなければなりません。

現在、オゾン層の破壊は、
フロンガス・排気ガスの規
制などにより、少しずつ回
復してきました。

排気ガスをへらすために、ソーラーカー、ハイブリットカーなどを、走らせるのが一番いいと思います。でも、学校で学習した時に、ソーラーカーや電気自動車は、電池の小型化がむずかしいと言う事でした。



第2回 音かなおもづくり

か、ごく近い将来、絶滅の危険性が極めて高い種は、ヒメエリ、イスワシ、タガメなど36種、近い将来姿を消しそうなのがヒメアヤメ、ゲンゴロウ、クマタカなど51種、色鮮やかな花、水生生物、大型鳥類から危険度が増している」とあつた。万物の頂点に君臨してきた人間の世界にも影響がないと誰が保障できよう。

ゲンゴロウ、クマタカなど51種、色鮮やかな花、水生生物、大型鳥類から危険度が増している」とあつた。万物の頂点に君臨してきた人間の世界にも影響がないと誰が保障できよう。

物の絶滅を抑えられてこそ
人間も安全ではなかろうか。
生きもの天国で育つ食糧
が食されてこそ人も安心で
ある。性急に人間の都合に
合わせすぎる環境改善は自
然に逆らうことにならない
だろうか。

長い目でみた環境保全で
自然と共にありたいと願う
のは私だけの「おもい」で
もあるまい。

た。カルーンの大歓迎は、毎日のようにマスコミが報道するので山村の小さな村が全国的に有名になり、地域の人達が優しく、温かく、思いやりのある対応が非常に印象的でさわやかな気持ちになりました。カルーンの来村は人々の心をとらえ、村を清浄化し活性化をもたらし、さらに農産加工品の売り上げが大幅に伸びたそうで、心温まる事を残してくれました。

活性化をもたらし、さらに農産加工品の売り上げが大幅に伸びたそうで、心温まる事を残してくれました。

食品の不適正標示や偽装問題で、安全性に対する国民の信頼が大きく失われ、関係した企業が倒産や経営の縮小に追いやられ多額の和解金を支払う等、安全性が強く望まれるなど暗い事が続く中で、日本列島をいまだかつてないサッカー熱で覆い尽くし、かつ世界のサッカーを知る機会を得た意義は大変大きい。さらには國民をあげて「につほん」と言ふ功績は素晴らしい。特に中津江村はサッカーワールドカップで全国的に知られたが、以前は村が大分県のど

編
復
記